

しまもり

令和2年度 No. 4

島守小学校 学校だより

発行 八戸市立島守小学校

発行日 令和2年 7月22日

一学期よく頑張りました



校長 日山 寿 康

先日7月13日、本校の先輩で、現在青森労災病院で薬剤師として活躍されている馬場啓貴先生をお招きし、「防ごう感染症～新しい生活について考える～」と題して、学校保健委員会が開催されました。

当日は、たくさんの保護者の方に足を運んでいただきました。お陰様で、感染症にかからないために大切なことなどをじっくりと親子で考え、それぞれの家庭での約束も決めることができました。

講師の馬場啓貴先生をはじめ、学校保健委員会開催のための計画や運営にご協力くださったPTA研修・保健委員会の皆様ありがとうございました。



さて、1学期も今日で終了となります。この1学期は、4月に始業式をしましたが、その後臨時休業となり、異例の5月7日から始まりました。授業日数は例年よりも16日間短く、56日間でした。参観日でもお話ししましたが、短い期間ではありましたが、子どもたちは、学習に、運動に、学校生活に一生懸命取り組みました。4名の6年生のリーダーシップのもと、色々な行事や活動に取り組みました。年度当初からみると、それぞれの子どもたちに成長が見られます。

この1学期の間、『島守小学校で大切にしてほしい「あ・い・う・え・お」』という5つのことを大切にしてきました。

「あ」は挨拶、「い」は命、「う」は運動、「え」は笑顔、「お」は思いやりです。これは、始業式に子ども達に話したことです。機会あるごとにこのことを取り上げ話してきました。終業式の校長講話でも、このことについてお話ししました。

1学期の子ども達の様子をこれまで見てきましたが、島守小学校の子どもたちは、この「あ・い・う・え・お」を大切に、安心・安全で楽しい生活を送ることができていたと思います。

明日から28日間の夏休みが始まります。新型コロナウイルス感染拡大防止による臨時休業の影響でいつもより3日少ない夏休みですが、各家庭でも是非、この「あ・い・う・え・お」を大切に、充実した内容の濃い夏休みにしてほしいと思います。

この春は、予期せぬ自粛期間でしたが、その間家族とお料理や裁縫など、色々な事を体験した子は多いと思います。この夏休みは、その腕前にさらに磨きをかけたり、お手伝いをしたり、何かで家族との関わりを持ったりして、さらに家族の絆を深めてほしいと思います。子ども達が健康で元気に、そして有意義に過ごしてくれることを心から願います。2学期の始業式には真黒く日焼けした子ども達に会えるのを楽しみにしています。

最後になりましたが、保護者の皆様には学校行事、PTA活動、部活動等においてご支援・ご協力をいただきましたことに、心からお礼申し上げます。また、地域の皆様におかれましては、色々な場面においてご理解・お力添えを賜りました。誠にありがとうございました。皆様のご支援、ご協力に心より感謝申し上げます。

えんぶり (その16)

「中摺り」の歌詞 荒谷えんぶり組

苗代田の水口に 咲いたる花は何花か 蕾(つぼみ)か花か咲く花か
昼持ちのごんざる橋 何橋をかけましょう おさ橋をかけましょう
田の神のお膳をば 何膳ばかりそろえた そろえるにもそろえた
かいば折りのわらべ 折るべきかいば折らないで われに目をかけた
田の神の昼休み 何の枕で召された 綾地の枕で召された



田の神に昼休みをしてもらう様子の歌詞です。お膳と綾地(絹織物)の枕を用意しているようです。「かいば」は、草などの馬のエサのことだと思います。「ごんざる橋」と「おさ橋」はどんな橋なのでしょう。中摺りの歌詞も各組共通の部分が多いのですが、荒谷えんぶり組のような歌詞を唄う組は少なく、確認できた中では「櫛引上えんぶり組」が似たような歌詞でした。

エビ・お供え・打ち出の小槌(荒谷えんぶり組)

南郷歴史民俗資料館 古里 淳

お知らせ

閉庁日について

八戸市の小・中学校は8月13日(木)、14日(金)15日(土)に統一して全ての教育活動を休止し、学校も閉めることにしました。この間の緊急時の連絡先は、

八戸市教育委員会学校教育課(電話43-9153)

となりますので、ご承知おきください。

また、もしも不審者が出た場合は、

八戸警察署(電話43-4141か110番)

に速やかに通報してください。よろしく願いいたします。

8月の行事予定

- 20日(木) 始業式 5時間授業
- 21日(金) 身体計測
- 25日(火) 集金日
- 26日(水) 避難訓練
5年学習状況調査(質問紙)
- 27日(木) 委員会活動
三八事務所長訪問
- 30日(金) PTA 環境奉仕
(7:00~9:00の予定)
- 31日(月) 運動会全体練習開始



いざ大海原へ

7月3日(金)は5・6年生が種差少年自然の家に野外活動に行ってきました。感染症拡大防止のため宿泊はできませんでしたが、お手伝いに来て下さった八戸学院大学に在学している「保健室の先生のタマゴ」の学生さん達と楽しく「タイヤチューブイカダ」をつくることができました。お昼は名物「浜カレー」(シーフードカレー)をおかわりするぐらい食べましたし、

午後は何度も乗る人を変えながら太平洋の大海原にこぎ出すことができました。本当に楽しい思い出になりました。

読み聞かせ

7月7日(火)に南郷図書館から読み聞かせをしてくれる方が来て下さいました。多目的ホールで七夕の紙芝居や「もうじゅうはらへりぐま」という、とってもオチが面白いお話を上手に聞かせて下さいました。子どもたちは、お話にぐんぐん引き込まれて夢中で聞き入っていました。ありがとうございました。



頑張りました



7月8日(水)の島守タイムでは、6月24日(水)に全校で取り組んだ「校内漢字計算テスト」の表彰をしました。たくさんの子どもたちが勉強の成果を発揮し、満点を取ることができていました。次回は12月2日です。頑張ってくださいね。